

4 Économie

Caistab

Clôture de la 2e phase du programme "Jecca"

JM
Libreville/Gabon

Lancée en juin dernier, ce second volet a permis à la Caisse de stabilisation et de péréquation (Caistab) d'installer 100 nouveaux jeunes dans sept provinces du pays (Estuaire, Haut-Ogooué, Moyen-Ogooué, Ngounié, Ogooué-Ivindo, Ogooué-Lolo et Woleu-Ntem.

LA deuxième phase du programme Jeunes entrepreneurs café/cacao (Jecca) s'est achevée le 19 avril 2019 à Owendo. Lancée en juin dernier, ce second volet a permis à la Caisse de stabilisation et de péréquation (Caistab) d'installer 100 nouveaux jeunes dans sept provinces du pays, à savoir l'Estuaire, le Haut-Ogooué, le Moyen-Ogooué, la Ngounié, l'Ogooué Ivindo, l'Ogooué-Lolo, et le Woleu-Ntem.

« Le résultat auquel nous avons abouti aujourd'hui



Quelques jeunes entrepreneurs café/cacao.

marque la ferme volonté du président de la République, Ali Bongo Ondimba, de promouvoir non seulement l'emploi de la jeunesse gabonaise, mais aussi l'agriculture dans notre pays », a précisé Luther Steeven Abounga Yangui, directeur général de la Caistab. Initié en février 2017, le programme Jecca a pour ambition de revoir à la baisse l'âge des planteurs, ainsi que celui des plantations pour, à terme, accroître significativement la

production du café et du cacao ; et promouvoir l'association des cultures intégrées, tout en garantissant des revenus aux jeunes planteurs en milieu rural. « A la fin de cet ambitieux programme, qui a débuté en 2017, ce sont donc 250 jeunes au total que nous aurons réussi à installer et accompagner dans cette filière. Ce programme est bien réel, avec la présence, parmi nous, de 10 jeunes lauréats qui se sont distin-



Photo de famille avec le DG de la Caistab, Luther Abounga.

gués par le travail accompli dans leurs plantations respectives », a souligné le DG de la Caistab. Selon la porte-parole des 10 lauréats, Rachelle Ndoulou Mapoka, les cultures vivrières associées au café et au cacao ont déjà permis à plusieurs d'entre eux d'avoir quelques revenus financiers, en attendant l'entrée en production du café ou du cacao. « C'est cet argent qui nous aide dans le sarclage de nos

plantations. Nous profitons donc de cette occasion pour encourager le gouvernement, à travers la Caistab, à ne pas nous abandonner en si bon chemin. Nous souhaitons aussi que d'autres partenaires soutiennent ces efforts louables en faveur de la jeunesse gabonaise. Le programme Jecca pourrait aussi favoriser le retour d'autres jeunes vers les villages, avec l'espoir de réussir comme nous », a déclaré Rachelle Ndoulou Mapoka.

Ces 10 lauréats vont bénéficier d'un voyage de partage d'expériences au Cameroun, d'une durée de sept jours, offert par la Caistab. Pour la 3e phase, les organisateurs comptent intégrer les provinces de la Nyanga et de l'Ogooué-Maritime, tout en conservant l'aide apportée à ces jeunes. « Le programme Jecca a une grande ambition, celle de pouvoir installer plusieurs jeunes. Mais nous avons visé 250 jeunes en fonction des moyens de la Caistab. En effet, la Caistab est actuellement le seul bailleur de fonds du programme Jecca, mais nous pensons que c'est un programme national qui nécessite le soutien et la participation des bailleurs, afin que tous ensemble, nous puissions améliorer les conditions de vie de nos compatriotes qui ont accepté de vivre au village », a indiqué Parfait Edgard Biteghe, coordinateur national du programme.

Oprag/Incident

Le container sorti des eaux !



Le container en train d'être sorti de l'eau.



...avant d'être déposé à quai.



Toute la marchandise est endommagée.

AEE
Libreville/Gabon

Disparu en mer le 16 février entre les quais OCT et GPM, le container de marchandise en provenance d'Europe a été finalement localisé et remonté, le 20 avril dernier, à la surface par les services de l'Office des ports et rades du Gabon (Oprag). Il conte-

naît de l'électroménager appartenant à un particulier.

APRÈS environ deux mois de recherches par les responsables de l'autorité portuaire, c'est finalement le 20 avril 2019 que le container disparu en mer a été repêché. « Lors de cet incident le 16 février dernier, lorsque l'autorité portuaire a eu l'info,

nous avons saisi le commandant du port. Et plusieurs entités ont été associées pour trouver au plus vite une solution. Malgré le fort dispositif mis en place pour localiser rapidement le container, il nous a été très difficile de pouvoir y arriver. Et cela à cause des fortes pluies à cette période, qui empêchaient les sapeurs-pompiers de plonger. Plusieurs techniques de recherches ont même été élaborées pour faire le tour de la question. Au bout de 4

jours de vaines recherches, et constatant qu'il n'y avait plus de danger pour la navigation, nous avons rouvert le port, tout en restant en alerte », a expliqué le capitaine Ebinda Ngoungha, commandant par intérim du port d'Owendo. Ce jour là, relate toujours le capitaine Ebinda Ngoungha, vers midi, le pilote de service a aperçu le container entre le 8e et le 9e bollards. Il a saisi immédiatement l'autorité portuaire.

« Et tout de suite, on a informé le directeur général de l'Oprag, qui nous a instruits de sortir ce container de l'eau, afin qu'il ne nous échappe plus. Nous avons appelé GPM, la STCG et le groupe Maersk, qui était le consignataire de la marchandise, et commencé les recherches avec le plongeur à 15h. Et c'est précisément à 17h 52 que nous avons sorti le container de l'eau, avec toutes les précautions d'usage, avant de le poser à quai », a-t-il ajouté.

Ce container, qui présentait un danger, a été ouvert hier devant les autorités douanières, la direction générale de la Concurrence et de la consommation (DGCC), le consignataire Maercks et l'entreprise OCT. Il contenait de l'électroménager appartenant à un particulier. Ce dernier a été dédommagé par le consignataire. Du coup, la marchandise sera détruite cette semaine à la décharge de Mindoubé.

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 24/04/2019				VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS		
DEV	FIXING			DEV	CFA	en date du		
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	1 EUR	655,957	CAC 40	24/04/2019	5 582,97
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxx	1 USD	605,859	DOW JONES	24/04/2019	26 549,42
USD	1,1245	1USD =	583,332	1 CAD	469,319	BRENT (IPE) US Dollars/Baril		
CAD	1,5057	1CAD =	435,649	100 JPY	550,376	24 Avril 2019: 74,29		
JPY	125,8200	1JPY =	5,213	1 GBP	812,433			
GBP	0,8645	1GBP =	758,770	100 CHF	61 479,60			
CHF	1,1470	1CHF =	571,889	100 ZAR	4 344,33			
ZAR	15,9686	1ZAR =	41,078	1 MAD	64,18			
MAD	10,7912	1MAD =	60,786	1CNY	89,42			
CNY	7,5557	1CNY =	86,816	1KES	5,93			
KES	113,9000	1KES =	5,759					

CHANGES
Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>